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191. Festlegung von Fristen gemäß § 61 und § 62 UG für das Studienjahr 2026/2027 

(1) Das Rektorat hat gemäß § 61 Abs. 1 des Universitätsgesetzes 2002, BGBl. Nr. 120/2002, 

i.d.g.F. nach Anhörung des Senats die allgemeine Zulassungsfrist für Bachelor- und 

Diplomstudien für das Wintersemester 2026/2027 vom 13. Juli bis 5. September 2026 und 

für das Sommersemester 2027 vom 11. Jänner bis 5. Februar 2027 festgelegt.  

(2) Das Rektorat hat gemäß § 61 Abs. 4 des Universitätsgesetzes 2002, BGBl. Nr. 120/2002, 

i.d.g.F. nach Anhörung des Senats die Zulassungsfrist für Drittstaatsangehörige für das 

Wintersemester 2026/2027 vom 13. Juli bis 5. September 2026 und für das 

Sommersemester 2027 vom 11. Jänner bis 5. Februar 2027 festgelegt.  

(3) Das Rektorat hat gemäß § 62 Abs. 1 des Universitätsgesetzes 2002, BGBl. Nr. 120/2002, 

i.d.g.F. nach Anhörung des Senats die Frist für die Meldung der Fortsetzung des Studiums für 

das Wintersemester 2026/2027 vom 13. Juli bis 31. Oktober 2026 und für das 

Sommersemester 2027 vom 11. Jänner bis 31. März 2027 festgelegt.  

(4) Das Rektorat hat die Zulassungsfrist für Masterstudien für das Wintersemester 

2026/2027 vom 13. Juli bis 31. Oktober 2026 und für das Sommersemester 2027 vom 11. 

Jänner bis 31. März 2027 festgelegt.  

 

Für das Rektorat 

Univ.-Prof. Dr. Janette Walde 

Vizerektorin für Lehre und Studierende 

192. Bestellung von Leiterinnen und Leitern von Organisationseinheiten gemäß dem 

Organisationsplan der Universität Innsbruck 

 
Das Rektorat der Universität Innsbruck hat gemäß § 8 Abs. 2 Organisationsplan ab 1. März 
2026 für die verbleibende Funktionsperiode Univ.-Prof. Dr. Anke Lenzing zur Leiterin und 
Univ.-Prof. Dr. Johannes Odendahl zum stellvertretenden Leiter des Instituts für Fachdidaktik 
bestellt. 
 

Für das Rektorat: 

Univ.-Prof. Dr. Veronika Sexl 
R e k t o r i n  

 



193. Kundmachung des Wahlergebnisses zur Nachwahl der Vertreterinnen und Vertreter 

der Universitätsdozentinnen und Universitätsdozenten sowie der wissenschaftlichen 

Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter im Forschungs- und Lehrbetrieb als Mitglieder und 

Ersatzmitglieder des Fakultätsrats der Fakultät für Mathematik, Informatik und Physik 

 
Bei der am 15. Dezember 2025 durchgeführten Nachwahl wurde folgender Wahlvorschlag 
zur Abstimmung gebracht:  
 
 

Kowar Richard (Ersatzmitglied: Fritz Tobias) 

Knierim Pascal (Ersatzmitglied: Zech Philipp) 

 (Ersatzpool: 

van der Linde Christian 1. Grandis Sebastian 

Meyer Marcel 2. Schmidt Viviane) 

 
 
Die Wahl hat folgendes Ergebnis gebracht: 
 
Zahl der abgegebenen Stimmen:  35 

Zahl der gültigen Stimmen:  35 

Zahl der ungültigen Stimmen:    0 

Zahl der gültigen Stimmen für den Wahlvorschlag: 35 

Zahl der gültigen Stimmen gegen den Wahlvorschlag:   0 

 
 

Katrin Erath-Dulitz 
Wahlleiterin 

194. Best Student Paper Award 

Zur Förderung des wissenschaftlichen Nachwuchses und Anerkennung seiner Leistungen 
schreibt die Universität Innsbruck auch in diesem Jahr wieder den „Best Student Paper Award“ 
aus. Es kommen mindestens 6.000,- Euro zur Ausschreibung. Der Preis wird in drei Kategorien 
nach wissenschaftlichen Fächern aufgeteilt vergeben und zwar: 
 

1. Fakultät für Architektur, Katholisch-Theologische Fakultät, Philologisch-
Kulturwissenschaftliche Fakultät, Philosophisch-Historische Fakultät  

2. Fakultät für Biologie, Fakultät für Chemie und Pharmazie, Fakultät für Geo- und 
Atmosphärenwissenschaften, Fakultät für Mathematik, Informatik und Physik, 
Fakultät für Technische Wissenschaften  

3. Fakultät für Betriebswirtschaft, Fakultät für Bildungswissenschaften, Fakultät für 
LehrerInnenbildung, Fakultät für Soziale und Politische Wissenschaften, Fakultät für 



Psychologie und Sportwissenschaft, Fakultät für Volkswirtschaft und Statistik, 
Rechtswissenschaftliche Fakultät 

 
Der Preis besteht aus einem Geldbetrag sowie einer Urkunde. Die Entscheidung erfolgt 
aufgrund der Reihung einer Fachjury. 
 
Antragsberechtigt sind zum Zeitpunkt der Einreichung an der Universität Innsbruck 
inskribierte Doktorand:innen aller Fakultäten. Der Preis wird für einen herausragenden bereits 
veröffentlichten bzw. zur Veröffentlichung angenommenen wissenschaftlichen Artikel - mit 
Affiliation zur Universität Innsbruck - in einer anerkannten wissenschaftlichen Zeitschrift 
verliehen. Die Veröffentlichung muss 2025 oder später erfolgt sein. 
 
Bei Gemeinschaftsarbeiten kann ausschließlich der/die hauptverantwortliche Autor:in 
(Erstautor:in) im Einvernehmen mit den Mitautor:innen einreichen.  
 
Bewerbungsende: Mittwoch, den 11. Februar 2026 
 
Nähere Informationen zum Förderprogramm finden Sie unter: 
 
Best Student Paper Award – Universität Innsbruck 

 

BEST STUDENT PAPER AWARD 
 
In order to promote young scientists and to acknowledge their achievements, the University 
of Innsbruck is once again offering the "Best Student Paper Award" this year. At least 6,000 
euros will be put up for tender. The prize is divided into three categories according to scientific 
subjects, namely: 
 

4. Faculty of Architecture, Faculty of Catholic Theology, Faculty of Language, Literature 
and Culture, Faculty of Philosophy and History 

5. Faculty of Biology, Faculty of Chemistry and Pharmacy, Faculty of Geo- and 
Atmospheric Sciences, Faculty of Mathematics, Computer Science and Physics, Faculty 
of Engineering Sciences 

6. Faculty of Business and Management , Faculty of Educational Sciences, Faculty of 
Teacher Education, Faculty of Social and Political Sciences, Faculty of Psychology and 
Sports Science, Faculty of Economics and Statistics, Faculty of Law 

 
The prize consists of a sum of money and a certificate. The decision will be made on the basis 
of the ranking of an expert jury. 
 
Doctoral candidates from all faculties currently enrolled at the time of submission at the 
University of Innsbruck are eligible to apply. The prize is awarded for an outstanding scientific 
article already published or accepted for publication - with affiliation to the University of 
Innsbruck - in a recognized scientific journal.  
The publication must have been released in 2025 or later. 
 

https://www.uibk.ac.at/de/forschung/forschungsfoerderung/phd/bspa/
https://www.uibk.ac.at/fakultaeten/philologisch_kulturwissenschaftliche/
https://www.uibk.ac.at/fakultaeten/philologisch_kulturwissenschaftliche/
https://www.uibk.ac.at/fakultaeten/geo_und_atmosphaerenwissenschaften/
https://www.uibk.ac.at/fakultaeten/geo_und_atmosphaerenwissenschaften/
https://www.uibk.ac.at/fakultaeten/betriebswirtschaft/


In the case of collaborative work, only the main responsible author (first author) can submit 
in agreement with the co-authors. 
 
The deadline will be:  Wednesday; 11th of February 2026 
 
Further information on the funding program can be found at: 

Best Student Paper Award – Universität Innsbruck 
 
The German version of the call prevails over the English one in case deviations. 

 
 

Univ.-Prof. Dr. Gregor Weihs 
Vice Rector for research 

195. Georg und Christine Sosnovsky Preis für herausragende Dissertationen auf dem 

Gebiet der Chemie 

Dr. Christine und Professor Dr. Georg Sosnovsky stifteten anlässlich ihres Goldenen 

Doktorjubiläums im Jahr 1999 den nach ihnen benannten Preis. Aus den Mitteln der Stiftung 

wird jährlich eine hervorragende Dissertation auf dem Gebiet der Chemie ausgezeichnet. 

Die Preishöhe beträgt € 2.500.- 

Deadline: Mittwoch 11. März 2026 

Weitere Informationen: Georg und Christine Sosnovsky Preis – Universität Innsbruck 

 
 

Univ.-Prof. Dr. Gregor Weihs 
Vizerektor für Forschung 

196. Doktoratsstipendium der Universität Innsbruck – 1. Tranche 2026 

Die Förderung des wissenschaftlichen Nachwuchses ist ein zentraler Zielpunkt der Universität 

Innsbruck. Aus diesem Grund wurde bereits 2005 ein Nachwuchsförderprogramm geschaffen, 

das auch 2026 Mittel für Doktoratsstipendien zur Verfügung stellt. 

 

Die monatliche Beihilfe beträgt € 1.120,-. Die Stipendiendauer beläuft sich auf bis zu maximal 

24 Monate, wobei eine Zwischenbegutachtung nach jeweils 6 Monaten vorgesehen ist.  

 

Bewerbungsberechtigt sind alle Doktoratsstudierenden (inklusive Mitglieder eines 

Doktoratskollegs), die an der Universität Innsbruck als ordentliche Hörer:innen 

eingeschrieben und zur Fortsetzung gemeldet sind. 

 

https://www.uibk.ac.at/en/research/research-funding/phd/bspa/
https://www.uibk.ac.at/de/forschung/forschungsfoerderung/postdoc/sosnovsky-preis/


Während der Bezugsdauer dieses Stipendiums ist keine Beschäftigung an der Universität 

Innsbruck zulässig. 

 

Um junge Nachwuchswissenschaftlerinnen besonders zu fördern, wird angestrebt mindestens 

50 Prozent des zur Verfügung gestellten Betrages an Frauen zu vergeben. Daher werden 

Frauen besonders zur Bewerbung aufgefordert. 

 

Die Bewerbung erfolgt während der Einreichfrist – 09. Dezember 2025 bis inkl. 29. Jänner 2026 

– über das Studierendenportal LFU:online. Bitte informieren Sie sich vor einer Bewerbung 

über die Voraussetzungen, einzureichenden Unterlagen, Vergabebedingungen etc.  

(siehe: https://www.uibk.ac.at/de/forschung/forschungsfoerderung/phd/dokstip/)  

 

Doctoral Scholarships from the University of Innsbruck 2026/1st tranche 

 

The University of Innsbruck has set a central objective of promoting the advancement of 

junior scientists. For this reason, a program for promoting junior scientists was created as 

early as 2005, which also provides funding for doctoral scholarships in 2025. 

 

The monthly grant amounts to € 1.120,-. The scholarship is granted for a maximum of 24 

months, with an interim evaluation taking place after every 6 months.  

 

All doctoral students (including members of doctoral colleges) who are enrolled at the 

University of Innsbruck as regular students and registered for continuation are eligible to 

apply. 

 

During the scholarship period, a simultaneous employment at the University of Innsbruck is 

not possible. 

In order to give special support to young female researchers, the aim is to award at least 50 

per cent of the funds to women. Therefore, women are particularly encouraged to apply. 

 

Applications must be submitted via the students’ platform LFU:online within the following 

period: - 9th of December, 2025 to 29th of January, 2026 -  

Before applying, please inform yourself about the requirements, documents to be 

submitted, award conditions, etc.  

(see: https://www.uibk.ac.at/en/research/research-funding/phd/doctoral-scholarship/)  

 

The German version of the call prevails over the English one in case of deviations. 

 

Univ.-Prof. Dr. Gregor Weihs 

Vizerektor für Forschung 

 

https://www.uibk.ac.at/de/forschung/forschungsfoerderung/phd/dokstip/
https://www.uibk.ac.at/en/research/research-funding/phd/doctoral-scholarship/


197. Hinweis zur Ausschreibung von Stellen des wissenschaftlichen und künstlerischen 

Universitätspersonals sowie von Stellen des allgemeinen Universitätspersonals 

Die Ausschreibung von Stellen der Universität Innsbruck erfolgt nicht über diesen Teil des 
Mitteilungsblatts, sondern kann im Karriereportal der Universität Innsbruck jeweils unter der 
betreffenden Stellenbezeichnung (Chiffre) abgerufen werden: 
http://orawww.uibk.ac.at/public_prod/owa/karriereportal.home  

Für die Redaktion:  

Dr. Veronika Allerberger-Schuller 

https://orawww.uibk.ac.at/public_prod/owa/karriereportal.home

